

VI JORNADAS DE CIENCIAS NATURALES DEL LITORAL

Palabras pronunciadas por el Presidente de la ACNL en ocasión del homenaje tributado a la Dra. Hetty Bertoldi de Pomar.

Estas VI Jornadas nos encuentran celebrando los 36 años de la Asociación de Ciencias Naturales del Litoral. Y son estas jornadas las primeras que, desde su primera edición en 1981, no cuentan a la Dra. Pomar como Presidente de la Entidad.

Han transcurrido 25 años de fecunda labor, y digo fecunda, utilizando el término con toda la plenitud de su significado, pues quienes la conocemos y hemos colaborado con ella en esta empresa, podemos dar testimonio de su capacidad profesional, nivel de excelencia como Investigadora del CONICET y tal vez, lo que la hace más digna de todo reconocimiento, su calidad y calidez humana.

No va a ser fácil continuar con esta obra que, de no ser por una ciencia que impone nuevos desafíos y que sienta permanentemente las bases científicas para un nuevo paradigma, podríamos decir que la Doctora Pomar, la *docta* para sus íntimos, ya es una obra acabada.

Seguiremos con el entusiasmo que ella diera y que no dudo aunque no sea oficialmente, seguirá dando como colaboradora. Y esto será así, pues porque todavía falta por hacer, y aún nos preguntamos como habrá sido el proceso global evolutivo y la orientación básica de las energías primordiales, que permitieron el surgir de las flores, el arco iris, la música de Vivaldi, la fuerza profética de Luther King y Mons. Cámara.

Deberemos seguir Doctora Pomar, pues el *Homo sapiens*, como último retoño del árbol de la vida, ha perdido el hilo que ligaba todas las cosas formando una unidad de sentido y de vida.

Deberemos seguir, ya que vivimos en medio de una falacia descomunal, en un mundo que nos empeñamos en no reconocer como tal y que pretende perpetuarse mediante modelos, donde se privilegian los números por sobre la dignidad humana. Mientras a la mayoría se la siga colocando entre paréntesis, deberemos seguir porque usted, sin descuidar la académico, supo desarrollar la sensibilidad que nos permite ver como se oficializa la angustia de la inestabilidad y el naufragio de la propia identidad.

(Continúa en pág. 94).

Palabras pronunciadas por el Presidente de la ACNL en ocasión del homenaje tributado a la Dra. Hetty Bertoldi de Pomar (Continuación de pág. 84).

Seguiremos la senda y el rumbo que usted marcó, aunque se nos intente mostrar el carácter inevitable y fatal del estado de degradación del medio. Debemos seguir, aunque no se busque el desarrollo como potenciador de las virtudes humanas.

Debemos seguir aunque parezca buscarse sólo aquello que hace referencia a los intereses del lucro. La sustentabilidad en este contexto es sólo retórica, es sólo vana ilusión.

El hombre que ha sido el último en llegar a la danza de la vida, se sitúa por encima de las cosas, cuando en realidad debe estar con ellas y al lado de ellas.

Trataremos de llevar adelante la empresa siguiendo el ejemplo de su sensibilidad solidaria y como dice Farinello, sin explotadores ni explotados, sin amos ni esclavos, viviendo la alegría de la común unión, ciudadanos unos de otros y en armonía con la naturaleza.

Somos hijos de la tierra, de la misma tierra que se hace autoconsciente, que camina como decía Atahualpa Yupanqui, que piensa, que ama y celebra el misterio del universo.

Una vez más gracias Doctora Pomar por ser el artífice de nuestra madurez, esperamos no defraudar una obra amasada con las manos limpias de su dignidad como mujer y como investigadora.

Adolfo H. Beltzer